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B2R é nossa mais nova associada; veja como foi 
a reunião do Conselho da Abraceel

 
Matéria em 1 minuto:
- Com a adesão da empresa, a Abraceel continua com 102 
associadas;

- O Conselho aprovou a alteração no Regimento Interno 
para formalizar a Diretoria de Comunicação, posto assu-
mido em fevereiro com a chegada de José Casadei;

- O colegiado também aprovou o ingresso da Abraceel no 
Conselho de Usuários de gás, previsto na Nova Lei do Gás, 
com foco em garantir a participação ativa dos carregado-
res de gás nas discussões junto à ANP e transportadoras.

Tempo de leitura:

2 minutos

Com a presença de oito conselheiros, além de integrantes da Diretoria Executiva e de 
mais de 30 associadas, o Conselho de Administração da Abraceel se reuniu para debater 
uma pauta extensa de assuntos para deliberação e acompanhamento.

Acompanhamento orçamentário

Rodrigo Ferreira apresentou a atualização orçamentária e a perspectiva para o restante 
do ano, aprovadas por unanimidade dos conselheiros presentes.

Regimento interno passa a incluir Diretoria de Comunicação

Rodrigo apresentou a alteração do regimento interno para a inclusão da Diretoria de 
Comunicação, vinculada à Vice-Presidência de Estratégia e Comunicação, para auxiliar 
na sugestão e elaboração de planos e propostas de comunicação da Abraceel, além da 
coordenação de atividades relacionadas à imprensa.

Pedido de adesão da B2R Energia é aprovado

Em seguida, Rodrigo apresentou a ficha cadastral da B2R Energia, frisando que o rito 
tradicional da Abraceel, com envio de ficha aos conselheiros e representantes das asso-
ciadas, foi cumprido. No fim, os conselheiros aprovaram a entrada da empresa na Abra-
ceel, que passa a contar com 102 associadas. Além disso, foi apresentada a atualização 
do quadro associativo, em que Rodrigo explicou os motivos inerentes aos últimos desli-
gamentos, a maioria por incorporação em outras empresas já associadas.
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Criação de ações patrocinadas para associados

O Presidente Executivo da Abraceel também solicitou a permissão para criar ações pa-
trocinadas para associadas para que os custos de algumas iniciativas da Associação pos-
sam ser reduzidos. A conselheira Camila Schoti propôs que as ações sejam isonômicas e 
que a Diretoria Executiva leve para as reuniões do conselho a situação desse projeto, as 
iniciativas e o andamento da arrecadação. Foi aprovado por todos, e o próximo passo é 
o plano de ações a serem patrocinadas.

Ingresso da Abraceel no Conselho de Usuários de gás

Bernardo Sicsú informou que a Abraceel foi convidada a participar do Conselho de Usu-
ários de gás, previsto na Nova Lei do Gás, com foco em garantir a participação ativa dos 
carregadores de gás nas discussões junto à ANP e transportadoras. A iniciativa começou 
com a Abrace e o IBP, que irão convidar outros agentes do setor. Além disso, Bernardo 
lembrou que o Grupo Técnico enfatizou a importância da participação da Associação no 
Conselho.

A conselheira Camila Schoti disse que esse espaço foi construído desde 2016 nas discus-
sões do Gás para Crescer e que esse conselho permite que os carregadores participem 
como “fiscalizadores” do sistema. Ressaltou a importância e parabenizou a Abraceel por 
estar presente na discussão. Todos aprovaram o ingresso da Associação.

Acompanhamento das metas

Rodrigo apresentou um quadro resumido com o plano de metas e a quantidade de 
atividades já realizadas. Além disso, informou que ações que ainda não avançaram de-
pendem de algum fator externo, como definições sobre a composição das candidaturas 
e o início do processo eleitoral no país.

Na bandeira de abertura do mercado, comunicou que a evolução do PL 414/2021 depen-
de de definições sobre propostas relacionadas ao gás natural. A Abraceel segue moni-
torando o processo e realizando iniciativas para buscar a aprovação do projeto de lei. 
Nesse sentido, explicou as diversas ações que a Abraceel realizou desde a última reunião 
do Conselho, entre elas eventos com parlamentares, participação em eventos do setor e 
as diversas matérias na mídia.

Em segurança do mercado, após as contribuições dos agentes na consulta pública da 
Aneel sobre o tema, a CCEE informou que a tese proposta pela Abraceel prevaleceu, 
indicando que que é preciso primeiro obter os resultados de monitoramento para só 
então iniciar as discussões sobre eventual alteração da metodologia de aporte de ga-
rantias financeiras para o mercado de curto prazo.
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Na bandeira de formação de preço, o destaque foi o avanço da pauta de governança 
junto à Cpamp e a reunião agendada com todos os integrantes da Comissão para apre-
sentação do estudo Abraceel e PSR sobre preço por modelo, além do encontro realizado 
com equipe do TCU, a pedido desse, para abordar questões como planejamento, ope-
ração e formação de preços para a preparação de um procedimento de fiscalização de 
políticas públicas.

Aperfeiçoamentos no Grupo Técnico da Abraceel

A Abraceel apresentou avanços que já estão ocorrendo e que serão promovidos no fun-
cionamento do GT. Dentre as medidas, será buscada solução para impedir que pessoas 
externas à associação participem das reuniões. Propostas também foram apresentadas 
para que haja melhorias na dinâmica dos encontros do Grupo Técnico e no sistema de 
votação, com um voto para cada empresa associada.

Atualização sobre ICMS-SP

Rodrigo Ferreira e Frederico Rodrigues estiveram em 13.06 presencialmente em reunião 
com o Secretário de Fazenda de São Paulo, Felipe Salto, e equipe. Mais detalhes estão na 
matéria “Abraceel se reúne com Secretário de Fazenda sobre ICMS-SP” deste relatório.

Assuntos gerais

Foi informado sobre a assinatura do memorando de entendimento assinado pela Abra-
ceel com a Comissão de Integração Energética Regional (CIER), cujos detalhes estão na 
matéria “Abraceel e CIER unem esforços para propor marco regulatório regional de co-
mercialização de energia, de forma a buscartentar ampliar o mercado de energia entre 
os países da América Latina”.

Os conselheiros foram ainda informados de atualizações sobre questionamentos judi-
ciais em relação ao bônus de outorga da Eletrobras.

Em seguida, os participantes da reunião definiram a programação do coquetel de confra-
ternização anual da Abraceel, que será realizado do dia 08.12. A iniciativa será presidida de 
reunião do Conselho de Administração e Assembleia Geral Ordinária na seguinte ordem:

15h: reunião presencial do Conselho de Administração (online e presencial);
17h: Assembleia Geral Ordinária para aprovação do Planejamento Estratégico e Orçamento Anual 2023 
(online);
19h: Coquetel Anual de Confraternização.

Ao final, foi definido que a discussão sobre Open Energy será revisitada em reunião ex-
traordinária do Conselho para avaliação de assinatura do pedido de sandbox que será 
enviado à Aneel. 
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Abraceel se reúne com Secretário de Fazenda 
sobre ICMS-SP

 
Matéria em 1 minuto:
- Felipe Salto indica que resposta oficial à consulta tribu-
tária realizada pela Abraceel deve ser publicada na próxi-
ma semana;

- Diante de procedimentos diferentes de faturamento 
por parte das empresas, foi afastado o risco de penali-
zações, pois a consulta tributária trava penalidades en-
quanto não respondida;

- Secretário determinou que pendências sejam resolvi-
das rapidamente e concordou com nova reunião caso 
ainda persistam dúvidas após os novos esclarecimentos.

Tempo de leitura:

2 minutos

No dia 13.06, a Abraceel esteve reunida com o Secretário de Fazenda e Planejamento 
do Estado de São Paulo, Felipe Salto, e integrantes da equipe da pasta, para discutir as 
novas regras de tributação de ICMS para o mercado de energia elétrica em território 
paulista. A Abraceel foi representada por Rodrigo Ferreira e Frederico Rodrigues. O de-
putado federal Arnaldo Jardim, que auxiliou no agendamento da reunião a pedido da 
Associação, também participou do encontro.

A Abraceel ressaltou a importância de a Secretaria ter atendido aos principais pleitos do 
mercado de energia elétrica, adiando a vigência do Decreto 66.373/2021 quando neces-
sário e, principalmente, limitando a tributação apenas ao efetivo consumo de energia 
elétrica. Também foi enaltecida a iniciativa de publicar um documento geral de pergun-
tas e respostas para esclarecer as dúvidas quanto à Portaria SRE 14/2022, mas a Abrace-
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el reforçou que as respostas individuais às consultas tributárias ainda são importantes 
para as empresas terem certeza de que estão faturando da forma correta.

Sobre isso, o time técnico da Sefaz esclareceu que consultas feitas por associações têm 
mais peso, dada a representatividade, e que a resposta à consulta da Abraceel está pra-
ticamente pronta, devendo ser publicada na próxima semana. 

A Abraceel ressaltou que a principal preocupação das empresas atualmente é o risco de 
autuação diante de formas diversas de faturamento que podem ter sido processadas 
pelas empresas. Quanto a esse ponto, a Secretaria informou que não há risco de penali-
zações, pois a consulta tributária “trava” quaisquer penalidades relacionadas aos ques-
tionamentos enquanto não respondida. Não adiantaram, porém, qual será a orientação 
para o correto recolhimento do imposto.

O Secretário foi receptivo e determinou que as orientações ainda pendentes sejam di-
vulgadas logo e aceitou fazer nova reunião com a Abraceel, caso ainda persistam dú-
vidas após os novos esclarecimentos. Assim que a consulta tributária da Abraceel for 
respondida, a Associação informará às associadas.
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Abraceel reúne toda Cpamp para apresentar estudo 
sobre preço por modelo

 
Matéria em 1 minuto:
- A principal contribuição que o estudo elaborado pela 
PSR oferece é uma visão de consenso do mercado, sendo 
que a Cpamp já considerou diversos temas propostos em 
sua agenda de trabalho;

- Estudo também abordou pontos de aprimoramento na 
governança da Comissão;

- A Cpamp reafirmou o compromisso de melhorar a co-
municação com os agentes do mercado. 

Tempo de leitura:

2 minutos

No dia 15.06, a Abraceel se reuniu com membros da Cpamp para que a PSR apresentasse 
o estudo sobre aperfeiçoamentos da formação de preço por custo contratado pela Abra-
ceel. Mais de 50 profissionais participaram da reunião, sendo que todas as entidades da 
Cpamp estavam representadas: MME, EPE, ONS, CCEE e Aneel.

Após a apresentação de Luiz Barroso, Agnes da Costa, do MME, disse que vem sendo re-
alizado um trabalho sólido e constante de aperfeiçoar a governança da Cpamp, que vai 
desde a realização de workshops para obter mais participação dos agentes até chamá-
-los para opinar sobre temas específicos. Foi mencionado que, ao mesmo tempo que os 
agentes demandam maior participação, a Comissão enfrenta falta de participação quan-
do da rodada de algumas simulações. Segundo Agnes, um limitante atualmente é ope-
racionalizar todos os estudos e avaliações de forma participativa no cronograma enxuto 
de um ano. 
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Camilla de Andrade, diretora de programa da Secretaria-Executiva do MME, reforçou 
que a Cpamp está em concordância com os conceitos apresentados no estudo e falou 
do desafio que é atingir um consenso num grupo tão grande quanto o das associadas 
da Abraceel. Nesse sentido, a Abraceel reforçou que a principal contribuição do estudo 
para a Cpamp é justamente a visão de consenso do mercado. 

Erik Eduardo, diretor de energia elétrica da EPE, perguntou se a Abraceel está confor-
tável com o fornecedor do pacote de modelos, ao que Rodrigo Ferreira lembrou que a 
Abraceel sugeriu, dentro das discussões do PL 414, que fosse feita uma licitação interna-
cional para avaliar se existem tecnologias melhores e mais atualizadas que possam ser 
implementadas no Brasil, como forma de complementar o trabalho que já está sendo 
feito pelo CEPEL. 

Camilla perguntou se existiam sugestões objetivas no estudo para aprimorar o processo 
de divulgação de informações e decisões tomadas em reuniões da Comissão. Rodrigo 
reforçou que o importante não é decidir quais informações são importantes ou não para 
o mercado, mas garantir que todas cheguem para todos ao mesmo tempo, de forma 
isonômica. 

Alexandre Lopes, vice-presidente de energia da Abraceel, complementou Rodrigo su-
gerindo que quaisquer decisões tomadas em reuniões da Cpamp devem ser divulgadas 
em nota no site do MME, ao final da reunião. Quando Camilla argumentou que alguns 
pontos necessitam de mais tempo para terem uma decisão final, Barroso informou que 
no estudo estão elencados os assuntos que podem ter mais agilidade no processo de 
divulgação, para facilitar essa comunicação da Cpamp com os agentes.

Rodrigo encerrou a reunião agradecendo a presença dos membros da Cpamp, dizendo 
que os interesses em comum entre a Comissão e a Associação são nítidos e colocando 
a Abraceel à disposição para futuros diálogos.

O estudo feito pela PSR pode ser lido na íntegra no link, já a apresentação feita na reu-
nião no link.

https://abraceel.com.br/wp-content/uploads/post-associado/2022/01/20220107-PSR-Abraceel-Aprimoramento-da-forma%C3%A7%C3%A3o-de-pre%C3%A7os-1.pdf
https://abraceel.com.br/wp-content/uploads/post-associado/2021/10/Apresenta%C3%A7%C3%A3o-PSR-Workshop-Estudo-de-aperfei%C3%A7oamento-forma%C3%A7%C3%A3o-de-pre%C3%A7os-por-modelos-14.outubro.pdf
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Abraceel e CIER unem esforços para tentar ampliar 
o mercado de energia entre países 

 
Matéria em 1 minuto:
- Memorando de entendimentos envolve parceria volta-
da para formação de grupos de trabalhos com o objetivo 
de estudar e propor marco regulatório regional de co-
mercialização com base em mecanismos de mercado;

- CIER reúne empresas e órgãos energéticos e é integra-
da por dez comitês nacionais que representam países da 
América do Sul e da América Central e Caribe;

- Motivação da Abraceel em cooperar com a CIER está in-
serida em diretriz de intercâmbio internacional em sen-
tido amplo.

Tempo de leitura:

2 minutos

Durante o Encontro Nacional dos Agentes do Setor Elétrico (Enase), realizado no Rio de 
Janeiro nos dias 8 e 9 de junho, a Abraceel assinou um memorando de entendimento 
com a Comissão de Integração Energética Regional (CIER) para firmar uma parceria vol-
tada para formação de grupos de trabalhos que permitam propor um marco regulató-
rio regional de comercialização de energia, com mecanismos de mercado, envolvendo 
Bolívia, Brasil, Argentina, Colômbia, Uruguai, Equador, Paraguai, Peru, Chile e países da 
América Central e Caribe.

Criada em julho de 1964, a CIER é uma organização não governamental de caráter inter-
nacional sem fins lucrativos, com reconhecimento dos governos, inclusive com caráter di-
plomático. É integrada por dez comitês nacionais que representam países da América do 
Sul e da América Central e Caribe. A instituição conta com 241 associados, entre empresas 
e órgãos do setor energético, e tem como missão promover a integração e a segurança 
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eletroenergética entre os países-membros, fomentando e coordenando as iniciativas 
de integração.

A comissão busca estabelecer cooperação mútua para promover ações que permitam 
o desenvolvimento energético sustentável, com ênfase especial na segurança do abas-
tecimento, o abastecimento universal, a competitividade e qualidade dos serviços, bus-
cando maior eficiência e competitividade.

A motivação da Abraceel em cooperar com a CIER está inserida em diretriz de intercâm-
bio internacional em sentido amplo.
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Presencial, Planejamento Estratégico da Abraceel será 
dias 3 e 4 de novembro no LK Design Florianópolis
 
Matéria em 1 minuto:
- É fundamental a participação das associadas para defi-
nir as prioridades de atuação da Associação para o perío-
do entre 2023 e 2026;

 - Acomodações devem ser reservadas diretamente com 
o hotel, pelo site, e há desconto de 10% para associadas 
com o cupom “Abraceel” no ato da reserva;

- A partir de julho, a Abraceel agendará entrevistas com 
as associadas para avaliar a qualidade dos trabalhos rea-
lizados e serviços oferecidos pela Associação.

Tempo de leitura:

2 minutos

Nos dias 3 e 4 de novembro, a Abraceel retomará no formato presencial o seu processo de 
Planejamento Estratégico, que será realizado no LK Design Hotel, em Florianópolis.

O Planejamento Estratégico Abraceel 2023-2026 irá definir as prioridades de atuação da 
Associação para os próximos anos, além de explicar os avanços obtidos ao longo do ano 
de 2022 a respeito das três bandeiras escolhidas no processo anterior: abertura de mer-
cado, segurança de mercado e formação de preços. Os profissionais das empresas asso-
ciadas são convidados para participar de todas as etapas de construção do planejamento.

A reserva de acomodações no hotel será feita diretamente com o LK Design Hotel, o que 
pode ser realizado pelo site da empresa. Os profissionais das empresas associadas da 
Abraceel recebem 10% de desconto na tarifa escolhida inserindo o cupom “Abraceel” no 
ato da reserva. A Abraceel sugere que a reserva seja realizada o mais breve possível pois o 
período do Planejamento Estratégico coincide com o de turismo devido ao feriado nacio-
nal e de realização de muitos eventos na cidade.
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A partir de julho, a Abraceel irá agendar entrevistas individuais com as associadas para 
avaliar a atuação da Associação nos temas definidos, além da avaliação dos produtos 
oferecidos. Mais informações serão enviadas em breve!
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ELETROBRAS: BOLSONARO SÓ FAZ 
SUA 1ª GRANDE PRIVATIZAÇÃO EM 
FIM DE GOVERNO

l UOL Economia

Acesse a matéria clicando aqui. 

https://economia.uol.com.br/noticias/redacao/2022/06/13/comeca-era-da-eletrobras-privatizada-apos-novela-de-28-anos.htm
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Na Câmara dos Deputados, 
Abraceel cobra redução de 
encargos
No dia 14.06, Rodrigo Ferreira, participou 
da audiência pública organizada pela Co-
missão de Minas e Energia na Câmara 
dos Deputados que tratou do orçamento 
da Conta de Desenvolvimento Energéti-
co (CDE) para 2022. Na ocasião, Rodrigo 
apontou que um terço da CDE está sendo 
alocado para custear a geração de ener-
gia por combustíveis fósseis para abaste-
cer os sistemas elétricos isolados do país, 
desafio para o qual cobrou solução estru-
tural por parte das autoridades públicas. 
O Presidente Executivo da Abraceel tam-
bém explicou que parcela significativa da 
CDE é utilizada para custear a tarifa social, 
gasto para o qual ele não manifestou opo-
sição, mas recomendou que fosse trans-
ferido para o Orçamento Geral da União, 
de forma que a pertinência dessa política 
possa ser avaliada anualmente pelos par-
lamentares. Finalizou informando que há 
um grande avanço da energia renovável 
no país e o principal indutor é o merca-
do livre de energia. A audiência completa 
pode ser acessada aqui.  

Rio Grande do Norte abre 
mercado de gás
Foi aprovado no dia 15.06 pela Assem-
bleia Legislativa do Estado do Rio Gran-
de do Norte o Projeto de Lei 371/21, que 
estabelece normas relativas à exploração 
dos serviços locais de gás canalizado no 
Estado. O texto define o comercializador 
de gás como pessoa jurídica autorizada 
pela ANP a adquirir e vender gás a consu-
midores livres ou a concessionários de es-
tados contíguos. Contudo, também prevê 
que os requisitos necessários à obtenção 
da autorização do comercializador serão 
estabelecidos pela Agência Reguladora 
potiguar (ARSEP). Complementarmente, 
o texto define a figura do consumidor par-
cialmente livre, bem como o consumidor 
livre como aquele que, a partir de 2023, 
possuir uso anual médio igual ou superior 
a 10.000 m³/dia, e a partir de 2024, 5.000 
m³/dia. O PL também estabelece que (i) 
o aviso da intenção de migrar ao merca-
do livre deverá ser realizado com antece-
dência de seis meses pelo consumidor à 
concessionária, podendo a distribuidora 
avaliar a possibilidade de migração em 
período inferior; (ii) o consumidor livre 
poderá ceder, no todo ou em parte, sua 
capacidade contratada; e (iii) previsão de 
construção de gasoduto dedicado com 
aplicação de tarifa específica. 

PL 414 na agenda de propos-
tas aos presidenciáveis da CNI
A CNI preparou 21 propostas aos pré-can-
didatos à Presidência da República nas 
eleições de 2022 que envolvem áreas de 
infraestrutura, meio ambiente, transpor-
tes, regulação, licenciamento ambiental, 
mercado de carbono e energia, incluindo 

página 14

https://www.youtube.com/watch?v=bR_gqRqg54o&list=TLGGirAiKfoPgPUxNDA2MjAyMg
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apoio à aprovação do PL 414/21. A Abraceel 
colaborou com a elaboração do documen-
to de propostas e com a pauta da agenda 
legislativa da CNI. Acesse aqui. 

Aneel divulga análise sobre re-
cursos energéticos distribuídos
A Aneel consolidou e analisou as contri-
buições recebidas durante a Tomada de 
Subsídios 11/2021, que tratou de modelos 
regulatórios para inserção dos recursos 
energéticos distribuídos (RED). As propos-
tas mais destacadas foram a substituição 
dos medidores convencionais por equi-
pamentos inteligentes, o redesenho das 
tarifas para consumidores de baixa ten-
são e a regulação da atividade dos agre-
gadores de RED. Além disso, segundo as 
contribuições recebidas, o protagonismo 
do consumidor estaria diretamente asso-
ciado ao seu grau de autonomia para to-
mar decisões, resultante da abertura do 
mercado livre a todos os consumidores 
- ponto central da contribuição da Abra-
ceel. Concluindo, a Aneel pontuou que a 
tomada de subsídios permitiu a coleta de 
valiosas contribuições que serão utilizadas 
para fundamentar os estudos subsequen-
tes da agência no tema estratégico “Mo-
dernização do Segmento de Distribuição”. 
A recomendação é editar um plano es-
tratégico para recepcionar os RED, com a 
definição de ações, objetivos e resultados 
esperados. A nota técnica contendo os 
principais pontos levantados na TS pode 
ser encontrada no link.

Abraceel contribui em CP so-
bre exportação
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No dia 17.06, a Abraceel enviou contribui-
ção à CP 20/2022 da Aneel, que discute 
as Regras de Comercialização e PdCs re-
ferentes à Portaria 418/2019, sobre expor-
tação de energia à Argentina e Uruguai 
proveniente de termelétricas. Sobre a 
proposta de revogação da autorização de 
exportação do comercializador por qual-
quer inadimplência do agente termelé-
trico, a Abraceel pontuou que é preciso 
uma avaliação criteriosa para evitar que 
comercializadores tenham sua autori-
zação revogada, mesmo estando adim-
plentes com suas obrigações. A íntegra 
da contribuição da Abraceel pode ser 
encontrada na íntegra no site, na aba de 
contribuições.

Ministério da Economia promo-
ve reunião para avaliar cenários 
da abertura
Em 13.06, a Abraceel participou de discus-
são com o Ministério da Economia, PSR e 
especialistas sobre os potenciais reflexos 
econômicos e financeiros gerados pelas 
mudanças em discussão no marco regu-
latório do setor elétrico. A discussão ocor-
reu no escopo do estudo da PSR contrata-
do pela Secretaria de Desenvolvimento da 
Infraestrutura do Ministério da Economia, 
com recursos do PNUD (Programa das Na-
ções Unidas para o Desenvolvimento), que 
tem por objetivo simular cenários com 
base em diferentes níveis de liberalização 
do setor. As discussões se centraram em 
três grandes temas: formação de preços, 
separação lastro e energia e abertura de 
mercado. A Abraceel foi representada por 
Bernardo Sicsú, Vice-Presidente de Estra-

https://www.portaldaindustria.com.br/cni/canais/propostas-da-industria-para-eleicoes/home/
https://antigo.aneel.gov.br/web/guest/tomadas-de-subsidios?p_p_id=participacaopublica_WAR_participacaopublicaportlet&p_p_lifecycle=2&p_p_state=normal&p_p_mode=view&p_p_cacheability=cacheLevelPage&p_p_col_id=column-2&p_p_col_count=1&_participacaopublica_WAR_participacaopublicaportlet_ideDocumento=46758&_participacaopublica_WAR_participacaopublicaportlet_tipoFaseReuniao=fase&_participacaopublica_WAR_participacaopublicaportlet_jspPage=%2Fhtml%2Fpp%2Fvisualizar.jsp
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tégia e Comunicação. O estudo está em 
fase final de elaboração e deverá ser divul-
gado em breve.
 

PSR apresenta estudo sobre o 
mercado do Reino Unido
No dia 14.06, Rodrigo Novaes, da PSR, apre-
sentou à Abraceel estudo de caso sobre a 
falência de comercializadores de energia 
do Reino Unido em 2021. Na reunião, No-
vaes deu uma breve explicação de como 
se dá a organização dos mercados euro-
peus de energia elétrica para contextuali-
zar as circunstâncias que levaram ao epi-
sódio. Foi citado que a alta dos preços de 
gás natural e carvão acarretou a exposição 
de muitos comercializadores no mercado 
spot. Cerca de 4 milhões de consumido-
res foram impactados. Dentre as medidas 
adotadas pelo regulador inglês estão me-
lhorias no monitoramento das operações 
e o aumento do valor e da frequência de 
revisão do preço-teto. A apresentação do 
estudo pode ser lida na íntegra no site da 
Abraceel, no link. 

Abraceel envia contribuição 
para a agenda regulatória do 
Espírito Santo
A Abraceel enviou no dia 14.06 contribui-
ção à Consulta Pública 02/2022 da Agên-
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cia de Regulação de Serviços Públicos 
do Espírito Santo (ARSP), sobre a Agen-
da Regulatória da Agência para o triênio 
de 2022/2025. A Associação sugeriu a in-
clusão de um novo item na agenda para 
avaliar a maturidade do mercado livre no 
estado de forma a permitir revisões na re-
gulamentação vigente. Também sugeriu 
a regulamentação da venda de exceden-
tes de gás e a definição de metodologia 
própria para a TUSD de usuários livres, 
além de sugestões para antecipar a deli-
beração de outros itens relevantes para o 
desenvolvimento do mercado livre no es-
tado. A contribuição pode ser encontrada 
na íntegra no site da Abraceel, na aba de 
contribuições. 

14 anos de Kroma!
Parabenizamos nossa associada Kroma 
Energia pelos seus 14 anos de empresa! 
Em função da situação recente enfren-
tada por Recife em razão do volume das 
chuvas, a empresa está direcionando o 
valor que seria usado para presentear os 
clientes para ajudar as famílias atingidas. 
A Abraceel deseja sucesso à Kroma!

https://abraceel.com.br/post-associado/apresentacao-psr-estudo-sobre-o-mercado-do-reino-unido/
https://abraceel.com.br/biblioteca/2022/06/contribuicao-a-cp-arsp-02-2022-proposta-de-agenda-regulatoria/
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103 emendas ao PL 414 - de tédio o relator do projeto não sofre. Foram apresentadas 
mais de cem emendas ao projeto de lei que cria a portabilidade da conta de luz. O prazo 
se encerrou na última terça, 14.06. A Abraceel está analisando as emendas apresenta-
das para informar as associadas. Cabe ao relator, deputado Fernando Filho, apresentar 
o relatório acatando ou não as emendas apresentadas. Regimentalmente, novo prazo 
é aberto para apresentar sugestões ao substitutivo do relator. Ainda não há previsão de 
nova reunião da comissão especial e o prazo está cada dia mais desafiador com a proxi-
midade do recesso parlamentar do meio do ano.

No segundo semestre, a Casa deve trabalhar com a dinâmica de semanas de esforço 
concentrado, retomando o ritmo somente após a eleição.

“É preciso fazer escolhas” – Rodrigo Ferreira, presidente da Abraceel, foi expositor de 
audiência pública na Comissão de Minas e Energia que debateu a gestão do orçamento 
crescente da Conta de Desenvolvimento Energético (CDE). Vide matéria neste relatório.

Projeto do ICMS segue para sanção – segue para a sanção o projeto que limita ICMS 
sobre combustíveis e energia (PLP 18). A matéria foi aprovada na Câmara na semana 
passada e foi aprovada no Senado na última segunda. Relatada pelo senador Fernando 
Bezerra (MDB-PE) e aprovada com modificações, os deputados acataram parte das mu-
danças feitas pelos senadores. Confira aqui.

Seguindo sua decisão de buscar baratear energia e combustíveis, o Senado também 
aprovou a PEC 15, que estabelece diferencial de competitividade para os biocombustí-
veis. A matéria seguiu para análise da Câmara dos Deputados.

Curiosidades do Congresso:   Sem perspectiva de avanço e dada a variedade de fren-
tes que discutem o tema, a Câmara dos Deputados preparou um material informativo 
sobre as propostas que debatem reforma tributária.

https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/prop_mostrarintegra?codteor=2187771&filename=Tramitacao-PLP+18/2022
https://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/estudos-e-notas-tecnicas/quadros-comparativos-de-proposicoes
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20.06 - Segunda-feira: Abraceel se reúne com o advogado André Serrão, a Anace e a 
Abrace para tratar da ação judicial relativa ao rateio do bônus de outorga da Eletrobras, 
às 9h;

Abraceel se reúne com os conselheiros da CCEE Marcelo Loureiro e Roseane Santos 
para discutir o detalhamento em procedimento de comercialização dos novos critérios 
de autorização de comercializadores, às 15h;

Abraceel se reúne com a CCEE e Volt Robotics para discutir o detalhamento do monito-
ramento prudencial, às 16h.

23.06 - Quinta-feira: Abraceel se reúne com Sandoval Feitosa, futuro Diretor-Geral da 
Aneel, para apresentar as demandas do mercado e sugestões de pautas setoriais a se-
rem enfrentados em seu mandato, às 9h30;

Abraceel participa da reunião do FASE para discutir as perspectivas para o SEB e agen-
da propositiva FASE 2023/2026, às 10h;

Rodrigo Ferreira palestra no Comitê Permanente de Energia da Academia Nacional de 
Engenharia para discutir sobre o mercado livre de energia, às 16h.

24.06 - Sexta-feira: Abraceel reúne-se com CIER para debater participação no III SITE 
CIER 2022, às 10h;

Abraceel, Aneel e CCEE se reúnem para discutir segurança de mercado, às 11h.


